

La sangre llega al río

POR JAVIER LÓPEZ

La unión entre historia y geografía es tan íntima que ambas materias de estudio se han modificado al unísono en Andalucía. La primera a cuenta de los que no olvidan y la segunda de los que no recuerdan lo aprendido en primaria. Así, mientras unos hurgan en la herida de la guerra, otros sitúan en Almería y no en Jaén la cuna del Guadalquivir. Al respecto, el PSOE de la provincia costera ha impulsado una serie de iniciativas para que se estudie si el río en cuestión nace en el municipio almeriense de María en lugar de en el jiennense de Quesada, cuyo alcalde, también socialista, califica de broma la propuesta.

No lo es. Al secretario general del PSOE de Almería, Diego Asensio, le entusiasma la idea, avalada por una serie de expertos, de que el Guadalquivir brote en su tierra. Sugiere que, de confirmarse, sería un acontecimiento no sólo geográfico sino también político porque el río se constituiría en elemento vertebrador del conjunto de la comunidad autónoma. Por este motivo ha anunciado que su partido presentará mociones en el conjunto de ayuntamientos de la provincia. También lo hará en la Diputación y en el Parlamento andaluz para que las administraciones le otorguen al menos el beneficio de la duda. El objetivo concreto es potenciar y contrastar determinados estudios que acreditan que el Guadalquivir nace en la pedanía de Cañadas de Cañepla.

Asensio argumentará la moción con razonamientos históricos y científicos expuestos por una serie de expertos, entre los que se encuentran diversos profesores de la Universidad de Granada y Almería. En la relación no se incluye Andrés García Lorca, director de Atlas de Almería y profesor de análisis geográfico regional de Universidad almeriense, quien indicó a Europa Press que no existe certeza para afirmar con seriedad que el Guadalquivir surge en el término municipal de María. En su opinión, se carece de datos relevantes que inviten a cambiar el lugar de nacimiento del río.

A las reticencias de este técnico, se une el rechazo frontal de políticos jiennenses. En concreto, de Manuel Vallejo, alcalde socialista de Quesada, en cuyo término nace el río considera «una inocentada» la propuesta de sus compañeros de partido, mientras que el segundo califica de disparate la iniciativa y lamenta que el PSOE de Jaén guarde silencio. Vallejo afirmó que en esta misma línea se podría decir que «Islandia es una isla del Pacífico», aseguró a Europa Press. «Durante más de 800 años todo el mundo ha estado de acuerdo con que el Guadalquivir nace en Cañada de las Fuentes, ahora parece que quieren empezar una guerra para que se llame Guadiana Menor o a lo mejor quieren hacer una UTE de ríos», ironizó.

Enfado del PP de Jaén

Por su parte, el coordinador del grupo de diputados del PP en el Parlamento de Andalucía, Francisco Armijo, reprochó al PSOE de Jaén, «con la consejera de Presidencia, María del Mar Moreno a la cabeza», que permita que se cuestione por parte de su partido el lugar de nacimiento del Guadalquivir, «que como todo el mundo ha estudiado se sitúa histórica y científicamente en Cañada de las Fuentes de la localidad de Quesada». El dirigente popular carga esta iniciativa en el debe del PSOE, al que reprocha también que haya situado a Jaén en la parte alta del paro y en la baja de la inversión más bajas de Andalucía. «Además, se encuentra discriminada en materia de carreteras, caminos rurales y en Educación, siendo la última, por ejemplo, en el Plan Mejor Escuela».

[La cuenta NÓMINA de ING DIRECT te devuelve dinero cada mes](#)

[Cuenta Azul de iBanesto: 3,50% TAE. Y 4% TAE si vienes de un Banco Online](#)

[Conéctate](#)

[Regístrate](#)

O entra con tu cuenta de

[Facebook](#)

[Windows Live](#)

[Yahoo ID](#)